



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

30 de agosto de 2022

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Reformas electorales locales a la espera de modificaciones federales**

<https://revolucion.news/reformas-electorales-locales-a-la-espera-de-modificaciones-federales/>

En Michoacán las reformas que en materia electoral han venido planteando los diputados locales, deberán esperar hasta las definiciones que en el ámbito federal tome el Poder Legislativo en torno a la reforma que está planteando el presidente Andrés Manuel López Obrador. Por lo pronto, el pasado 25 de agosto concluyeron los Foros de Parlamento Abierto para la Reforma Electoral convocados por la LXV Legislatura del Congreso Federal. En el caso de Michoacán son diversas las iniciativas que los diputados han promovido para reformar las leyes locales en materia electoral, la mayoría de ellas permanece sin ser dictaminadas aún. A raíz de las determinaciones tomadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación en materia indígena sobre las leyes de Educación, y Orgánica Municipal del Estado, y para evitar futuros juicios por violentar la constitución, algunas de las reformas propuestas al Código Electoral deberán ser sometidas a consultas en las comunidades indígenas.

### **Congeladas en Congreso iniciativas en materia de desaparición**

<https://www.contramuro.com/congeladas-en-congreso-iniciativas-en-materia-de-desaparicion/>

En el Congreso del Estado permanecen congeladas diversas iniciativas en materia de desaparición forzada que se han presentado en esta Legislatura, sin que el tema se observe como una prioridad entre las diferentes fuerzas que integran la Cámara. Mañana martes se conmemora el Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas, en el estado la Comisión de Búsqueda de [Michoacán](#) consigna mil 114 reportes de personas desaparecidas recibidos de julio de 2019 a julio de 2022, en donde Morelia registra el mayor número con 471 casos. Durante los primeros cinco meses de este 2022, la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas (CEEAV) reportaba un total de 245 víctimas por desaparición atendidas, de las que, 113 se trataban de víctimas directas.

### **Rocío Pineda rendirá cuentas sobre manejo financiero del Congreso**

<https://www.contramuro.com/rocio-pineda-rendira-cuentas-sobre-manejo-financiero-del-congreso/>

Rocío Pineda Gochi, secretaria de Finanzas del [Congreso](#) finalmente se reunirá este lunes con los integrantes del Comité de Administración y Control para rendir cuentas sobre la situación financiera que priva en la Cámara. En lo que han sido meses de fuertes discusiones entre diputados por irregularidades en el ejercicio de los recursos al interior de la Cámara, la funcionaria habrá de dar un corte sobre el proceso de bajas a trabajadores del Congreso, con el que se pretendía aminorar el déficit presupuestal al interior del Poder Legislativo. Integrantes del Comité de Administración ha acusado a Rocío Pineda de responder a las órdenes del presidente de la Junta de Coordinación Política, Fidel Calderón Torreblanca, pese a que legalmente es el Comité el encargado de guiar y supervisar el manejo financiero en la Cámara.

### **Boletines:**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

*Coordinación de Comunicación Social*

30 de agosto de 2022

## **Necesario empoderar a la sociedad para contrarrestar intentos autoritarios: Julieta Gallardo**

En México se hace necesario empoderar a la sociedad, de manera que ésta funja como contrapeso de los intentos autoritarios que se pretenden consolidar en el ejercicio del poder público, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro, destacó la importancia de abrir mayores espacios para la participación ciudadana en la vida pública, y no permitir que las acciones que desde el Poder Ejecutivo Federal se han tomado para acotarlos, continúen acrecentándose.

## **75 Legislatura, aliada de la educación en Michoacán**

La diputada Ana Belinda Hurtado Marín, presidenta de la Comisión de Educación, aseguró que, desde la 75 Legislatura, las y los diputados locales trabajan para coadyuvar al regreso a clases, sin contratiempos y con seguridad, de los poco más de un millón 200 mil alumnos de nivel básico, media superior y superior que inician nuevo ciclo lectivo. La legisladora local refrendó así el apoyo y compromiso del Poder Legislativo para lograr que las niñas, niños y adolescentes regresen a clases presenciales de manera normal, tras el embate de la pandemia por covid, y que en todos los planteles educativos de la entidad existan las condiciones para el retorno a la normalidad.

## **Socializa Lupita Díaz, la creación de la Procuraduría de la Defensa y Representación del Adulto Mayor**

En el evento denominado “Por una vejez saludable”, la diputada María Guadalupe Díaz Chagolla brindó pormenores de las reformas que crearon la Procuraduría de la Defensa y Representación del Adulto Mayor, en las que destacó la importancia de generar mecanismos de atención a este sector de la población ante el cambio generacional que se atraviesa tanto en el estado como en el país. La diputada local que forma parte del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) precisó que de acuerdo a proyecciones poblacionales, en 35 años, el 50 por ciento de la población michoacana serán personas adultas mayores.

## **México requiere una política de crecimiento económico sostenido: Fanny Arreola**

México requiere una política de crecimiento económico sostenido que permita erradicar la pobreza y fortalecer a las clases medias, recalcó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán calificó como evidente que las políticas públicas instrumentadas a nivel federal han fracasado, ya que no han mejorado las condiciones económicas de la gran mayoría de la población, la cual padece en mayor o menor medida pobreza o marginación.

## **Hernández Peña refrenda compromiso con las y los migrantes michoacanos para defender sus derechos**

Con la finalidad de seguir luchando para que sean reconocidos los derechos políticos plenos de todas y todos los migrantes michoacanos que radican en Estados Unidos, el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, se reunió este lunes con la Cónsul de Fresno, California, Adriana González Calvillo para



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**30 de agosto de 2022**

exponer las principales necesidades de la comunidad migrante y trabajar en conjunto para dar una pronta y efectiva solución a ellas. “Estoy aquí a nombre de quienes integramos la comisión de migración en el Congreso del Estado de Michoacán para tratar algunos de los temas que nos han planteado nuestros representantes de las diferentes organizaciones de la comunidad migrante que están en esta zona a la que se le llama el valle central o el valle de San Joaquín, donde queda justamente el Consulado de Fresno y en donde se encuentra la población de michoacanos migrantes mayoritaria”, informó el diputado.

### **Para un acceso pleno a la justicia urgen medidas de protección efectiva a las mujeres: Mónica Valdez**

Para un acceso pleno a la justicia es urgente la implementación de medidas efectivas de protección a las mujeres ante el incremento de la violencia en razón de género, subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu, apuntó que las medidas que se instrumenten deben siempre anteponer el respeto y proyección de los derechos de las víctimas y sus familias.

### **México resiente económicamente la obsesión presidencial por mega proyectos: Víctor Manríquez**

México resiente ya económicamente la obsesión presidencial por mega proyectos que han sido sumamente cuestionados, lo que ratifica los llamados que en su momento se efectuaron desde diferentes sectores, apuntó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador consideró tardía la preocupación manifiesta de la Secretaría de Hacienda sobre la presión que están generando a las finanzas federales los incrementos de los mega proyectos de la autodenominada Cuarta Transformación.

### **Espacios inclusivos, garantizan derecho a la educación de personas con discapacidad: Víctor Zurita**

La creación de espacios inclusivos es condición necesaria para garantizar el derecho a la educación de las personas con discapacidad, apuntó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena recordó que dos de cada diez escuelas de preescolar, primaria y secundaria, registran al menos a un estudiante con alguna discapacidad, sin embargo, la infraestructura con la que se cuenta no es la adecuada.

### **Violencia laboral, un flagelo constante para las mujeres en México: Gloria Tapia**

La violencia laboral continúa como un flagelo constante para las mujeres en México, en donde aún resta camino para lograr condiciones de igualdad, recalcó Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro subrayó que el hostigamiento y el acoso sexual laboral limitan el derecho de las mujeres a trabajar en un ambiente sano, digno y seguro, por lo que son situaciones que deben ser visibilizadas.



30 de agosto de 2022

## INFORMACIÓN POLÍTICA

### **Morena y aliados aventajan a Va por México con 17% rumbo al 2024: Encuesta El Financiero**

<https://metapolitica.news/2022/08/29/morena-y-aliados-aventajan-a-va-por-mexico-con-17-rumbo-al-2024-encuesta-el-financiero/>

Según una encuesta de *El Financiero*, Morena volvería a ganar las elecciones presidenciales si estas se realizaran en los próximos días. Los resultados de la encuesta vía telefónica realizada a mil personas entre el 12 y 21 de agosto, indican que Morena tiene preferencia de cara a las elecciones de 2024. Morena, en solitario, obtendría el 47% de los votos; mientras que el PAN, el PRI y el PRD tendrían 15%, 15% y 5%, respectivamente. En conjunto, Morena y sus aliados PT y PVEM, obtendrían 52%, mientras que la alianza Va por México alcanzaría 35%, tal como se perfilan, lo que correspondería a una ventaja de 17 puntos porcentuales.

### **Raúl Morón, de “memoria corta”, ironiza Ramírez Bedolla...**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/raul-moron-de-memoria-corta-ironiza-ramirez-bedolla/>

<https://www.changoonga.com/2022/08/29/bedolla-celis-es-obradorista-fundador-y-moron-llego-despues/>

A los quejosos y críticos del proceso interno, el mensaje: la memoria es corta. Al electo, el espaldarazo. “Morena en Michoacán estará bien salvaguardado con Juan Pablo Celis”, enfatizó. Alfredo Ramírez Bedolla opinó sobre la elección del Consejo de Morena del pasado fin de semana, donde el exalcalde, Raúl Morón, abandonó la reunión y salió a criticar la suciedad que dio origen a los consejeros y a la nueva dirigencia, que fue electa por unanimidad. En la conferencia de los lunes, el mandatario rememoró que desde 1997, hace 25 años, él y Juan Pablo Celis, se bautizaron como obradoristas y en 2006, se sumaron a los trabajos para constituir el entonces Movimiento de Regeneración Nacional.

### **Con Celis “el obradorismo está salvaguardado” en Michoacán: Alfredo Ramírez**

<https://metapolitica.news/2022/08/29/con-celis-el-obradorismo-esta-salvaguardado-en-michoacan-alfredo-ramirez/>

Con **Juan Pablo Celis Silva**, recién electo dirigente estatal de Morena, “está salvaguardado” el obradorismo en Michoacán, remarcó el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**. Al ser cuestionado sobre el proceso interno del partido, en el cual milita, el mandatario michoacano refirió que desde el 2006, que se fundó el movimiento que posteriormente se convertiría en partido, tanto él como Juan Pablo Celis estuvieron acompañando al ahora presidente **Andrés Manuel López Obrador**, con su gobierno legítimo, “después del fraude de Felipe Calderón”. Desde entonces, dijo Ramírez Bedolla, “estuvimos apoyando en las campañas, y siempre vi a Juan Pablo Celis ahí. A otros no los vi”, enfatizó.

### **Presenta IEM informe de denuncias por violencia política de género**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/presenta-iem-informe-de-denuncias-por-violencia-politica-de-genero/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**30 de agosto de 2022**

La violencia contra las mujeres es una manifestación de las relaciones de poder históricamente desiguales entre mujeres y hombres, por ello con el objeto de generar acciones tendentes a erradicar y sancionar esta conducta el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), presentó el informe sobre Quejas y Denuncias Por Violencia Política Contra Las mujeres en Razón de Género. En un comunicado se destacó que el informe de quejas y denuncias en materia VPMRG menciona 3 asuntos que se encuentran en sustanciación y análisis actualmente, relativos a temas como las publicaciones realizadas en Facebook y obstaculizar el derecho de libertad de expresión de una regidora en sesión de Cabildo. Asimismo, en lo que va del año se han presentado 10 quejas y denuncias relacionadas con VPMG, de las cuales se han otorgado ocho medidas cautelares

### **Aspiraciones de Silvano no son tema de la alianza Va Por México: PAN**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/aspiraciones-de-silvano-no-son-tema-de-la-alianza-va-por-mexico-pan/>

Suerte en las aspiraciones y proyectos que tiene el exgobernador Silvano Aureoles por la Presidencia de la República, pero no es tema de la alianza Va Por México, al menos no por ahora, afirmó Armando Tejeda. En rueda de prensa, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) dijo que en la plenaria de los diputados de la alianza solo se va a trabajar en tres temas: seguridad, reforma electoral y presupuesto 2023, pero nada que tenga que ver con las candidaturas 2024. “Todavía no tenemos definida la ruta para 2023, menos para 2024; en lo que quedamos es que cada partido, de acuerdo a sus estatutos, trabajará sus propuestas, pero hoy por hoy no hay forma de enlazar lo legal con lo electoral”, indicó.

### **Da risa el PRD: Morón se fue a la mala... pero sería bienvenido...**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/da-risa-el-prd-moron-se-fue-a-la-mala-pero-seria-bienvenido/>

<https://www.contramuro.com/prd-da-bienvenida-a-moron-en-caso-de-retornar/>

<https://revolucion.news/moron-mas-lejos-de-morena-y-mas-cerca-del-sol/>

La dirigencia estatal del PRD Michoacán entreabrió la puerta al exsenador de la República, Raúl Morón Orozco, para que regrese a sus filas, que abandonó en 2017 para irse a Morena, donde su liderazgo devino significativamente, pese a haber sido el precandidato a la gubernatura en 2021. En rueda de prensa, el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo, respondió, a pregunta expresa, que su partido tiene las puertas abiertas para todo militante que desee sumar en beneficio de los michoacanos, por lo que asintió y anticipó un eventual bienvenida a Morón Orozco. “El PRD es un partido que toda la vida ha tenido las puertas abiertas cuando es gente que es buena, dedicada al bien, gente que venga a sumar. Cualquier ciudadano que tenga interés en militar en este partido es bienvenido, si el profesor Morón quisiera, es bienvenido”, comentó.

### **Corte invalida reformas a la LFTyR y opinión de medios**

<https://revolucion.news/corte-invalida-reformas-a-la-lfty-r-y-opinion-de-medios/>

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), invalidó por unanimidad de votos, el decreto de las reformas aprobadas en octubre de 2017 a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTyR). Tras la decisión de la corte, se derogan todas y cada una de las reformas en materia de derecho de las audiencias que entraron en vigor a partir de que se publicaron en el Diario Oficial de la Federación el 31 de octubre del 2017.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**30 de agosto de 2022**

Una de las cosas que se eliminó la obligación de que los comunicadores distingan entre opinión e información al presentar una noticia.

### **PAN destapa a Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, para 2024**

<https://revolucion.news/pan-destapa-a-mauricio-kuri-gobernador-de-queretaro-para-2024/>

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, destapó a Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, como candidato de ese partido a la Presidencia de la República en 2024. El dirigente del PAN afirmó que no sólo ve, sino cree, que el senador con licencia sería un buen candidato del partido a la Presidencia de la República. No sólo lo veo, sino lo creo, Mauricio Kuri es sin duda un liderazgo de la sociedad civil, porque él no es militante de Acción Nacional. Sin embargo, piensa, tiene los valores y las convicciones como las tenemos en Acción Nacional, y por supuesto que podría ser un gran abanderado de nuestro partido y de la sociedad, que hoy que las cosas van de mal en peor”, destacó.

### **Todos son experredistas: PRD Michoacán ante nuevo Consejo y Comité Estatal de Morena**

<https://metapolitica.news/2022/08/29/todos-son-experredistas-prd-michoacan-ante-nuevo-consejo-y-comite-estatal-de-morena/>

Luego que este fin de semana se conformara el nuevo Consejo Estatal y el Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, opinó que todas y todos los nuevos integrantes, son experredistas. “Somos muy respetuoso de la vida interna de partido. Son experredistas todos, cuando yo vi la foto de los consejeros, todos ahí sentaditos, era la parte podrida del PRD, lo que tanto daño le hacía (...) la parte mala que tenía el PRD, ya se fue y ahora está en Morena”, mencionó.

### **“Todo puede suceder”: Ana Lilia Guillen, ante renovación de Morena Michoacán**

<https://metapolitica.news/2022/08/29/todo-puede-suceder-ana-lilia-guillen-ante-renovacion-de-morena-michoacan/>

A pesar que este fin de semana se instaló el nuevo Consejo y el Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, Ana Lilia Guillén Quiroz, confió que los tribunales electorales, les den la razón y “tumben”, la convocatoria para la renovación del partido político. Y es que la morenista reiteró, que desde que lanzó la convocatoria se ha registrado un desaseo y falta de respeto a los estatutos, por lo que decidieron impugnarla. “Mientras el tribunal no determine legal y absolutamente terminado el proceso, todo puede suceder, digo, no le tengo mucha confianza al tribunal, ya ve como se las gastan, les gusta el dinerito”, mencionó.

### **«No es de a huevo»: PRD a Bedolla sobre invalidación del Ley Orgánica Municipal**

<https://www.contramuro.com/no-es-de-a-huevo-prd-a-bedolla-sobre-invalidacion-del-ley-organica-municipal/>

«No es de a huevo», respondió a Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador del Estado de Michoacán, sobre invalidación de la Ley Orgánica Municipal, Octavio Ocampo Presidente del Partido Revolucionario Democrático (PRD) Deben de respetar las leyes que rige el país, declaró en rueda de prensa , Ocampo a pregunta abierta, sobre la invalidación que determinó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para la Ley Orgánica



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

30 de agosto de 2022

municipal. “Estamos a favor de la vida y determinación de los pueblos originarios, estamos a favor de sus derechos humanos y sus libertades”, mencionó

### **Nombra PRI a “Constructores de la Victoria” para renovación de 46 Comités Municipales**

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/nombra-pri-a-constructores-de-la-victoria-para-renovacion-de-46-comites-municipales.htm>

Luego de la publicación de las Convocatorias para la elección de las personas titulares de la presidencia y secretaría general de 46 Comités Municipales en el estado, por Elección Directa y por Asamblea de Consejeras y Consejeros, el presidente Guillermo Valencia Reyes; y la secretaria general, Xóchitl Gabriela Ruíz González, entregaron los nombramientos a las y los Enlaces Distritales, quienes por ser cuadros distinguidos de este instituto político, serán los Constructores de la Victoria en el siguiente proceso electoral. En una primera reunión de trabajo, el líder estatal agradeció que aceptaran la responsabilidad y destacó la necesidad de construir la unidad para conseguir la victoria en los municipios.

### **En agosto se duplicaron asambleas para conformar partidos políticos en Michoacán**

<https://metapolitica.news/2022/08/29/en-agosto-se-duplicaron-asambleas-para-conformar-partidos-politicos-en-michoacan/>

A cuatro meses de haber iniciado los trabajos de verificación de asambleas distritales y municipales, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) informó que ha atendido **119 asambleas**, de las cuales **más del 50 por ciento se han realizado en el mes de agosto** de 2022. A través de un comunicado, el IEM detalló que en la etapa de realización de asambleas **se encuentran 12 organizaciones ciudadanas que buscan constituirse como partidos políticos locales**. Al cierre del mes agosto el instituto indicó que **ha acompañado y atendido 62 asambleas**, por lo cual, el personal se ha desplazado para **verificar 88 inmuebles** previo al desarrollo de las asambleas, así como para llevar a cabo la **afiliación de simpatizantes** de las asociaciones.

---

## INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

### **Ramírez Bedolla augura catástrofe de impunidad si la SCJN elimina la Prisión Preventiva Oficiosa**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ramirez-bedolla-augura-catastrofe-de-impunidad-si-la-scjn-elimina-la-prision-preventiva-oficiosa/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134385-mas-de-3-mil-800-procesados-libres-si-se-elimina-la-prision-preventiva-oficiosa.html>

El gobierno de Michoacán, encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla, se opone al proyecto de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), de declarar inconstitucional la figura de la Prisión Preventiva Oficiosa, porque llevaría a una catástrofe de impunidad. Si los ministros lo aprueban, significaría que imputados por delitos que ameritan Prisión Preventiva Oficiosa actualmente enfrentarían en libertad sus procesos judiciales y representan una amenaza para la paz social y el bienestar individual de las y los ciudadanos, expuso el mandatario estatal.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

30 de agosto de 2022

### **Arrancan gobernador y secretaria de Educación el Ciclo Escolar 2022-2023**

<https://cuartopodermichoacan.com/arrancan-gobernador-y-secretaria-de-educacion-el-ciclo-escolar-2022-2023/>

Con el compromiso de impulsar acciones que hagan frente a la deserción escolar que generó la contingencia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González, inauguraron oficialmente el Ciclo Escolar 2022-2023, en el plantel 12 del Cecytem Morelia. «Después de dos años de pandemia, hoy volvemos a la escuela a aprender cosas nuevas y nos llena de alegría porque es una sensación de avanzar», señaló el mandatario tras convocar a los estudiantes a respetar a sus maestras y maestros ya que sostuvo que la enseñanza tiene un valor altísimo.

### **Están garantizadas las clases en Michoacán: Bedolla**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/est%C3%A1n-garantizadas-las-clases-en-michoac%C3%A1n-bedolla>

<https://www.changoonga.com/2022/08/29/bedolla-asegura-el-100-de-alumnos-regresaron-a-clases-en-michoacan/>

En el estado están **garantizadas las clases**, "se ve mucho ánimo", aseguró el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** en este inicio del **ciclo escolar 2022-2023** en la entidad con más de 1.2 millones de alumnos. En su conferencia de prensa semanal, el mandatario estatal sostuvo que no hay alguna circunstancia que haga pensar que el **regreso a clases** estará fuera de lo normal, como en ciclos escolares anteriores. Indicó que tienen el reporte de que en todos los municipios de **Michoacán** comenzaron clases.

### **Renueva SFA equipos de cómputo en módulos y en ventanillas**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/renueva-sfa-equipos-de-c%C3%B3mputo-en-m%C3%B3dulos-y-en-ventanillas>

La Secretaría de Finanzas y Administración (**SFA**) del Gobierno de Michoacán renovó en sus ventanillas de atención al público más de **600 impresoras y 300 equipos de cómputo**, y paralelamente mejoró el servicio de internet que tenía un rezago de 12 años, ya que se trata de agilizar los trámites ciudadanos y no cobrar en efectivo a partir del próximo año. El responsable de las finanzas públicas en la entidad, **Luis Navarro García**, anunció lo anterior al explicar que se trata de un proceso de modernización de los sistemas, ya que tanto el servicio de internet como los equipos de cómputo y los multifuncionales, se encontraban en pésimas condiciones y, por lo mismo, propiciaban lentitud en los trámites.

### **Con 10% más de utilidades, mineros de la Sección 273 levantan huelga, en Lázaro Cárdenas**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/con-10-mas-de-utilidades-mineros-de-la-seccion-273-levantan-huelga-en-lazaro-cardenas/>

Menos de 24 horas duró la huelga que los mineros de la Sección 273 estallaron al interior del complejo siderúrgico de esta ciudad. Fuentes al interior del gremio minero confirmaron que el centenar de miembros de la Sección 273 del Sindicato de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM), que dirige Napoleón Gómez Urrutia, llegaron a un acuerdo satisfactorio. "Fue el viernes por la noche que los trabajadores mineros y la empresa TMS Internacional llegaron a un acuerdo satisfactorio en el pago de utilidades, por lo que se pone fin al movimiento estallado después de menos de 24 horas de paro de labores", señala el reporte minero.



30 de agosto de 2022

**[Es necesaria la ampliación a cuatro carriles de la autopista Siglo XXI: empresarios](https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134396-es-necesaria-la-ampliacion-a-cuatro-carriles-de-la-autopista-siglo-xxi-empresarios.html)**  
**<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134396-es-necesaria-la-ampliacion-a-cuatro-carriles-de-la-autopista-siglo-xxi-empresarios.html>**

La autopista Siglo XXI tiene un aforo de más de 8 mil vehículos diarios por ello, el que es necesario que se amplíe a cuatro carriles y se brinden mejores condiciones de seguridad, exhortan integrantes del Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán. En rueda de prensa, Raymundo López Olvera, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, realizó un exhorto a los gobiernos estatal y federal para que pongan atención a la autopista siglo XXI, ya que hay accidentes diarios, así como complicaciones de tráfico, aunado a la opacidad e irresponsabilidad de la empresa concesionaria ya que hace mantenimiento simulado y afecta la imagen del estado.

**[Podría colapsar la red carretera federal por falta de recurso y mantenimiento: CMIC](https://postdata.news/podria-colapsar-la-red-carretera-federal-por-falta-de-recurso-y-mantenimiento-cmic/)**  
**<https://postdata.news/podria-colapsar-la-red-carretera-federal-por-falta-de-recurso-y-mantenimiento-cmic/>**

Un posible colapso de la red carretera federal podría darse ante la falta de recurso para su mantenimiento, así lo aseguró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Michoacán, Antonio Tinoco Zamudio. Precisó que la entidad, le ha venido dando mantenimiento a la red carretera federal con la mitad del recurso que se recibía hace al menos 10 años, al referir que en el 2012, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes recibía aproximadamente mil 100 mdp para mantenimiento, mientras que actualmente, llegan recursos por el orden de los 500 mdp, por lo que consideró importante y necesario no desatender este rubro.

**[Familiares de desaparecidos acusan incompetencia en Comisión de búsqueda](https://www.quadratin.com.mx/principal/familiares-de-desaparecidos-acusan-incompetencia-en-comision-de-busqueda/)**  
**<https://www.quadratin.com.mx/principal/familiares-de-desaparecidos-acusan-incompetencia-en-comision-de-busqueda/>**  
**<https://metapolitica.news/2022/08/29/desaparecen-las-tarascas-en-morelia-exigen-justicia-por-mas-de-4-mil-desaparecidos/>**

Colectivos de familiares de personas desaparecidas acusaron incompetencia por parte de la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas, instancia que no ha logrado ubicar a más de cuatro mil michoacanos denunciados como desaparecidos. “Los datos nos demuestran también que no ha habido suficiente trabajo, pues además de la falta crónica de justicia, las desapariciones en todo el país siguen al alza. Hasta mayo de este 2022, sumaban más de mil 247 personas sin localizar ante la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas Desaparecidas solo en esta ciudad capital”, dijo Evangelina Contreras. Además “a nivel estatal las cifras de desaparición se mantienen al alza. En total son seis mil 842 personas desaparecidas, no localizadas y localizadas hasta mayo. En condición de desaparecidas se mantienen tres mil 962 personas y no localizadas 394”.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

**Se prevé el retiro de cubrebocas en Morelia**  
**<https://www.contramuro.com/se-preve-el-retiro-de-cubrebocas-en-morelia/>**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

30 de agosto de 2022

<https://www.changoonga.com/2022/08/29/morelia-alfonso-pide-analizar-ya-eliminacion-del-cubre bocas/>

Tras las campañas de vacunación para el covid-19 , existe la posibilidad de dejar el cubrebocas, ya que resulta incómodo para los estudiantes , en este reingreso a clases, en entrevista mencionó el Presidente del Ayuntamiento Alfonso Martínez Alcázar. «Imagínense, los pequeñitos todo el día con el cubrebocas, además es algo difícil de controlar, lo vemos con nuestros hijos se quejan todo el día de andar con el cubrebocas en la escuela» dijo.

### #Morelia En Regreso A Clases Se Registran Varios Accidentes Vehiculares

<https://www.changoonga.com/2022/08/29/morelia-en-regreso-a-clases-se-registran-varios-accidentes-vehiculares/>

**Durante la mañana de este lunes** se registraron varios accidentes vehiculares en la capital michoacana, los cuales únicamente dejaron daños materiales, comentaron fuentes allegadas a las autoridades policiales. Uno de los hechos ocurrió sobre el Periférico Paseo de la República, a la altura de la colonia Francisco Zarco, sitio donde un **Dodge Attitude, color rojo y placa PJE603C**, se salió de control quedó atorado en un camellón. Asimismo, una pequeña camioneta **Renault Kangoo**, color blanco y matrícula MT6961R, volcó en la **avenida Murano** esquina avenida Villas del Pedregal, justo en el fraccionamiento Villas del Pedregal. El conductor de mencionado transporte resultó ileso, trascendió en la labor noticiosa.

### En Morelia, resguardan y brindan asistencia vial en centros educativos

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-resguardan-y-brindan-asistencia-vial-en-centros-educativos>

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), brindan asistencia vial, así como resguardo perimetral y vigilancia en varios puntos, donde se ubican escuelas de los diferentes niveles de educación, en esta capital del estado. Con recorridos y presencia a pie, los agentes de Tránsito y Movilidad, en coordinación con Proximidad Social y Violencia de Género contra la Mujer; mantienen labores operativas de prevención en los centros educativos, además coadyuvan en los trabajos para agilizar el flujo vial y peatonal.

### El gobernador del estado no tiene la información completa de los bazares: Alfonso Martínez

<https://grupomarmor.com.mx/2022/08/29/el-gobernador-del-estado-no-tiene-la-informacion-completa-de-los-bazares-alfonso-martinez/>

Luego que el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla señaló que es fundamental que el Ayuntamiento de Morelia sea un poco más flexible al momento de los giros que se venden en los bazares de la ciudad, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar comentó que éste, no cuenta con la información completa. El edil moreliano comentó que no existe una restricción para los bazares en general, sino únicamente para aquellos espacios que venden productos industriales, agregando que es fundamental se tenga una determinación sobre dicho tema, para que el centro histórico no se convierta en lo que se tenía hace 20 años en el centro histórico de Morelia.

### Continúa sustitución de línea de agua potable en lateral de Avenida Camelinas



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2022

<https://www.atiempo.mx/morelia/continua-sustitucion-de-linea-de-agua-potable-en-lateral-de-avenida-camelinas/>

El **Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOPAS)**, avanza en la sustitución de la línea de agua potable sobre el carril lateral oriente-poniente de la Av. Camelinas, como parte de las acciones para mejorar los servicios que se dan a los habitantes de Morelia. Actualmente se trabaja en el tramo comprendido entre las calles Salubridad y Asistencia y Relaciones Exteriores, sustituyendo tubería y cerrando la excavación el mismo día para abrir la vialidad a circulación por las tardes. Se continuará con esta forma durante toda la ejecución de los trabajos, **a fin de reducir las afectaciones a los habitantes de las inmediaciones y quienes transitan regularmente por la vialidad.**

**Destinó Morelia 400 mp para adornos patrios del centro**

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/destino-morelis-400-mp-para-adornos-patrios-del-centro/>

Alrededor de 400 mil pesos destinó el ayuntamiento de Morelia a la decoración y la iluminación de edificios públicos en la zona centro, con motivo de las fiestas patrias, dio a conocer Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos. Indicó que se presupuestaron y ejercieron aproximadamente 400 mil pesos para la adquisición y la colocación de adornos tricolores, además de iluminación escénica en los colores verde, blanco y rojo para la Catedral y el Acueducto. Los puntos donde se colocan adornos son las plazas de Armas, Melchor Ocampo, Valladolid, Jardín Morelos y Jardín Villalongín, así como la avenida Madero y las inmediaciones del Palacio Municipal. La expectativa es que la iluminación y la decoración estén disponibles y en operaciones el próximo miércoles 31 de agosto.

**Con Tanta Lluvia En Morelia Tenemos Suficiente Para El 2023: Alfonso**

<https://www.changoonga.com/2022/08/29/con-tanta-lluvia-en-morelia-tenemos-suficiente-para-el-2023-alfonso/>

Con las fuertes lluvias que se han registrado los últimos meses en la capital michoacana, **hay un gran abastecimiento de agua en las presas, suficiente para llegar hasta el próximo año**, así lo señaló con gusto el alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**. *“Estamos muy contentos de la cantidad de agua que ha caído en nuestra ciudad, porque pues quiero recordarles que hace 2 años tuvimos una sequía y empezó a fallar mucho el agua en nuestra ciudad (...)* Ya tenemos reservas de agua para el siguiente año”, celebró el munícipe.

---

### INFORMACIÓN DE SALUD

---

**México registra un exceso de mortalidad de 758 mil 826 personas en la pandemia**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/salud-pais/mexico-registra-un-exceso-de-mortalidad-de-758-mil-826-personas-en-la-pandemia/>

México ha tenido un exceso de mortalidad de 758 mil 826 personas de enero de 2020 a marzo de 2022, durante la pandemia de COVID-19, reportó este lunes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El organismo autónomo documentó 2.437.629 muertes



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**30 de agosto de 2022**

por todas las causas en dicho lapso, un 45.2% más a las esperadas en el mismo periodo, cuando se estimaba que habría 1.678.803 decesos, según un modelo de canales endémicos basado en el histórico de fallecimientos ocurridos entre 2015 y 2019.

### **Michoacán reportó 11 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19**

<https://postdata.news/michoacan-reposito-11-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-covid-19/>

La Secretaría de Salud en Michoacán no reportó en las últimas 24 horas defunciones por COVID-19, por lo que son un total de 8 mil 691 muertes por la enfermedad. El reporte técnico de salud, registró un total de 207 mil 241 contagios confirmados en el estado. Este día, se detectaron 11 casos nuevos en los municipios Morelia con 7, Tarímbaro con 2, Charo y José Sixto Verduzco con un contagio.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACION

---

### **Egresados normalistas toman la SEE en exigencia de plazas**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/egresados-normalistas-toman-la-see-en-exigencia-de-plazas>

<https://www.contramuro.com/egresados-normalistas-bloquean-oficinas-centrales-de-see-exigen-plazas/>

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/egresados-normalistas-toman-las-instalaciones-de-la-see-exigen-plazas/>

<https://metapolitica.news/2022/08/29/se-manifiestan-normalistas-para-exigir-basificacion-y-anuncian-bloqueos-en-carreteras-y-salidas-de-morelia/>

Integrantes de la Coordinación de Egresados Normalistas del Estado de Michoacán **tomaron** las **instalaciones** de la Secretaría de Educación del Estado (**SEE**) en esta capital michoacana en exigencia de que se cumplan sus demandas. Fue en los últimos minutos del pasado domingo 28 de agosto del 2022 que los egresados normalistas tomaron de manera indefinida las instalaciones de la SEE, según informaron a través de redes sociales.

### **Total, el regreso a clases en Michoacán: SEE**

<https://metapolitica.news/2022/08/29/total-el-regreso-a-clases-en-michoacan-see/>

Para este ciclo escolar, iniciaron clases el 100% de las escuelas de nivel básico, remarcó el Gobierno de Michoacán De acuerdo con la titular de la Secretaría de Educación en el Estado, Yarábí Ávila González, retornaron a clases un millón 254 mil alumnos en todo el estado, y con esto, dijo, la reactivación educativa al 100% en la entidad. En este contexto, refirió que desde octubre de 2021 se tomó la determinación por parte del gobierno estatal de establecer como obligatorio el regreso a las aulas, tras los efectos más severos de la pandemia de COVID-19, para que los alumnos pudieran recibir clases en las aulas.

### **En Michoacán 2 municipios no regresaron a clases**

<https://primeraplana.mx/archivos/889436>

Únicamente en dos de los 113 municipios michoacanos no se llevó a cabo el regreso a clases presenciales para el ciclo lectivo 2022 a 2023, aclaró La titular de la Secretaría de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2022

Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González. Se trata de Susupuato y Benito Juárez, donde se reportó que las instituciones educativas no retomaron sus actividades académicas, en el plantel 12 del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem). Ávila González precisó que, más que asuntos de seguridad, son temas administrativos y sindicales los que mantienen sin clases a las localidades.

### **Designa Cecytem a ocho nuevos directivos:**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/designa-cecytem-a-ocho-nuevos-directivos/>

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) designó a ocho nuevos directivos, en cumplimiento a los criterios, disposiciones e indicadores del acuerdo del proceso de promoción a cargos con función directiva ciclo 2022-2023, expedido por la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (USICAMM). María Esmeralda Melchor tomó protesta como directora del plantel Ciudad Hidalgo; José Chávez, del plantel Peribán; Carlos Menera, plantel Churumuco; Jorge Rivera, plantel Tocumbo; Enrique Milian, subdirector plantel Morelia; Luis Felipe Luna, subdirector plantel Capula; Martha Gabriela Ramos, coordinadora del plantel Maravatío; y Gustavo Gerardo Reyes, como coordinador del plantel Capula.

### **La SEE buscará regresar a las aulas a los alumnos que abandonaron la escuela durante el COVID-19**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/la-see-buscara-regresar-a-las-aulas-a-los-alumnos-que-abandonaron-la-escuela-durante-el-covid/>

Recuperar la matrícula perdida en los ciclos anteriores y parar la corrupción en procesos administrativos, son parte de los ejes de trabajo para este ciclo escolar, expuso Yarabí Ávila González, titular de la Secretaría de Educación en el marco del inicio de actividades de todo el sector educativo. En el plantel del CECyTEM número 12 en Morelia, la administración estatal dio arranque a las actividades escolares; en ese sentido la funcionaria indicó que a un año siete meses con las escuelas cerradas desde octubre, se retomó la *presencialidad* por orden estatal.

### **No para todos hubo regreso a clases: el Cobaem continúa en paro de labores**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/no-para-todos-hubo-regreso-a-clases-el-cobaem-continua-en-paro-de-labores/>

Continúa el paro de labores en el Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) por parte del gremio, ante inconformidades por falta de pagos y la exigencia de reinstalación de trabajadores que fueron despedidos en esta administración, expuso Ricardo Aguirre Paleo, líder sindical de este subsistema. El dirigente señaló que se mantienen en paro desde la semana anterior y que es considerable la afectación a las clases en este inicio de ciclo escolar, mientras que la autoridad señala –en contraste– que el 80 por ciento de los planteles mantiene actividades operativas “normales” y ha hecho el llamado a los trabajadores inconformes a no afectar a los alumnos.

### **Anuncia Macedo Negrete su próxima jubilación, tras alertar que la D-III-6 está a punto de desaparecer**

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134409-anuncia-macedo-negrete-su-proxima-jubilacion-tras-alertar-que-la-d-iii-6-esta-a-punto-de-desaparecer.html>



30 de agosto de 2022

El secretario general del Comité Ejecutivo Delegacional de la D-III-6, Juan Manuel Macedo Negrete, adelantó hoy que se va, se jubila y termina su ciclo al frente de esta delegación del SNTE que es la que mayor número de trabajadores concentra en el estado. En mensaje a sus agremiados así lo confirmó y convocó este lunes a sus compañeros agremiados a reunirse en asamblea este próximo 19 de Septiembre en la explanada de la SEE para tomar acuerdos y en que se despedirá de sus representados. Su proceso de jubilación inicia este 1 de Octubre, y dijo que la delegación y la Secretaría de Educación "caminan con o sin Juan Manuel Macedo".

### **No habrá respuesta ante tomas y manifestaciones: Yarabí Ávila**

<http://exeni.com.mx/noticia/No-habra-respuesta-ante-tomas-y-manifestaciones-Yarabi-%C3%81vila>

La secretaria de Educación, Yarabí Ávila González dejó en claro que no habrá respuesta a tomas y manifestaciones. Ante la toma que realizan los normalistas en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), la titular fue tajante y señaló que los procesos de ingreso se llevan a cabo conforme a la norma de la Unidad del Sistema Estatal para la carrera de los maestros y maestras (USICAM) y no habrá otra forma, además de que descartó adeudos al asegurar que se pagó hasta que terminaron sus contratos el pasado 15 de julio. En entrevista Ávila González refirió que estas situaciones son las que están afectando más para avanzar en la federalización, ya que de no cumplir con lo que se establece, no es un proceso en el que se pueda avanzar a corto plazo.

### **#Michoacán Ex normalistas Acusan Que 2 Mil De Ellos No Han Sido Contratados Como Maestros**

<https://www.changoonga.com/2022/08/29/michoacan-ex-normalistas-acusan-que-2-mil-de-ellos-no-han-sido-contratados-como-maestros/>

**Las escuelas de educación básica en Michoacán, tienen una escasez importante de maestros en las aulas**, pues cerca de 2 mil docentes egresados de las normales del estado, no han sido contratados, así lo señaló Arturo Ambriz, egresado de la generación 2021, de la Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga, en Tiripetio (ENRVQ).

La mañana de este lunes, ex normalistas convocaron a una concentración en el monumento a Lázaro Cárdenas, donde se pronunciaron en contra del oficial regreso a clases por la Secretaría de Educación Pública (SEP), debido a la necesidad de profesores que hay en las escuelas del estado michoacano, y denunciaron que no se han empleado a los egresados de tres generaciones, (2019, 2020 y 2021)

### **#Michoacán SEE Acusa Que Por Toma No Puede Pagarle A 20 Mil Maestros**

<https://www.changoonga.com/2022/08/29/michoacan-see-acusa-que-por-toma-no-puede-pagarle-a-20-mil-maestros/>

**La Secretaría de Educación del Estado (SEE) lamenta informar que debido a la toma del edificio central** no se puede avanzar en el proceso para el pago a alrededor de 20 mil trabajadores que cobran con cheque. Dada la falta de garantías de seguridad para que todos los empleados administrativos que fueron desalojados de sus oficinas reanuden sus actividades, el proceso de emisión de cheques no puede avanzar, por lo tanto el pago de la segunda quincena de agosto **se ve en riesgo de ser emitido en tiempo y forma**. A su vez, con la toma de normalistas que piden plazas, **se ven afectados alrededor de 80 trámites que se realizan en las oficinas centrales, afectando a miles de docentes y**



30 de agosto de 2022

**trabajadores de la educación.** En lo que respecta a los trámites más afectados están los de jubilaciones, aclaración de situación laboral y pagos.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### **En Michoacán, más de 3 mil personas se encuentran desaparecidas**

<https://revolucion.news/en-michoacan-mas-de-3-mil-personas-se-encuentran-desaparecidas/>

Colectivos de madres que buscan a sus hijos desaparecidos se manifestaron este lunes en la Plaza Villalongín, para exigir la aparición de sus familiares. Este 29 de agosto, en el marco del Día Internacional de Víctimas de Desaparición, madres buscadoras pidieron nuevamente a las autoridades que actúen en todos los casos de desapariciones en Michoacán. En un posicionamiento conjunto, las mujeres señalaron que los números de desapariciones, demuestran que los gobiernos no han actuado frente a este fenómeno de la criminalidad, pues cada vez son más las víctimas de desapariciones recientes.

### **Asesinan en Zamora al director jurídico del Ayuntamiento de Jacona**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/se-registra-homicidio-en-zamora-se-trataria-del-director-juridico-de-jacona/>

El director del Jurídico del Ayuntamiento de Jacona fue ultimado a balazos en la ciudad de Zamora, cuando al parecer el funcionario bajaba de su camioneta. De los homicidas se ignoran mayores características. El asesinato se registró la tarde de este lunes sobre la calle Miguel Silva, 0 entre la avenida Juárez y la calle López Rayón, de la colonia Ramírez, hasta donde llegaron los elementos de la Policía Municipal, Sedena y Guardia Nacional quienes resguardaron la zona. Paramédicos de Rescate y Salvamento confirmaron el deceso del empleado municipal Cristian Manuel R., B., de 43 años de edad, persona que tenía su domicilio en el Fraccionamiento Real del Jericó de este municipio zamorano.

### **Monitorean 24 presas de Michoacán que se encuentran entre el 79.3 y 103.3% de capacidad**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/monitorean-24-presas-de-michoacan-que-se-encuentran-entre-el-79-3-y-103-3-de-capacidad/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134386-cuatro-presas-superan-el-100-por-ciento-de-su-capacidad.html>

<https://metapolitica.news/2022/08/29/proteccion-civil-de-michoacan-mantiene-monitoreo-permanente-de-presas-del-estado/>

La Secretaría de Gobierno a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, mantiene un monitoreo permanente del nivel de las presas a fin de prever cualquier contingencia. En conferencia de prensa ante el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, el subdirector de la Coordinación Estatal de Protección Civil, Amuravi Ramírez Cisneros, destacó el monitoreo diario de las 134 presas que integran en la dirección local. Protección Civil da seguimiento a 24 presas que actualmente manejan mayor cantidad de densidad, tales como la presa Los Olivos, presa Zicuirán presa Francisco J. Múgica, presa Sabaneta, presa Villita, presa Cointzio, presa Tarecuato, presa Urepetiro, presa Chilatlán y presa Agostitlán, las cuales se



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**30 de agosto de 2022**

encuentran entre el 79.2 y 103.3 por ciento del nivel de aguas máximas normales o de operación.nn

### **Seis detenidos por presunta participación en masacre de Tuzantla, fueron liberados y después descuartizados**

<https://www.noventagradados.com.mx/seguridad/seis-detenidos-por-presunta-participacion-en-masacre-de-tuzantla-fueron-liberados-y-despues-descuartizados.htm>

Cinco hombres y una mujer que fueron detenidos por su presunta participación en la masacre de 8 personas en el municipio de Tuzantla, fueron liberadas por irregularidades en su captura, y descuartizados horas después. Estas personas fueron detenidas el pasado 24 de agosto, en un operativo interinstitucional tras la incursión de decenas de sicarios de La Familia Michoacana al municipio de Tuzantla, el pasado 24 de agosto. Se trata de cinco hombres y una mujer, detenidos con tres escopetas, ropa camuflada y un costal con droga.

### **Socavones serán más frecuentes, drenajes viejos cumplieron vida útil: PC Estatal**

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/socavones-seran-mas-frecuentes-drenajes-viejos-cumplieron-vida-util-pc-estatal.htm>

El hoyo donde cayó el taxi en la colonia Manantiales, no es un socavón, sino un bache de grandes dimensiones, confirmó el director de Protección Civil del Estado, Jorge Romero Alvarado, quien expresó que, por la ubicación del mismo, corresponde al Ayuntamiento de Morelia su reparación. Este tipo de baches y socavones serán más frecuentes alertó el responsable de Protección Civil Estatal, que al señalar que hay drenajes muy viejos, no solo en Morelia, sino en los 113 municipios, pero Morelia, Uruapan, Zitácuaro, Lázaro Cárdenas, son los municipios que tienen drenajes que ya cumplieron con su ciclo de vida útil.